



# ACADÉMIE NATIONALE DE CHIRURGIE DENTAIRE

Reconnue d'utilité publique depuis 1964

Monsieur le Président de la conférence des Chefs de Service en Odontologie,  
Monsieur le Président de l'Académie nationale de chirurgie,  
Monsieur l'ancien Président de l'Académie nationale de chirurgie,  
Monsieur le vice-Président de l'Académie nationale de médecine,  
Monsieur le Président de la Fondation des Gueules cassées,  
Madame la vice-Présidente de la Fondation de gueules cassées,  
Monsieur le Président du Conseil national de l'ordre des Chirurgiens-Dentistes,  
Monsieur le secrétaire général de l'Académie nationale de chirurgie,  
Madame la secrétaire adjointe de l'Académie nationale de pharmacie,  
Monsieur le Chirurgien-Dentiste-Chef des Services - Président de la Fédération nationale des Chirurgiens-Dentistes de réserve,  
Monsieur le secrétaire général de l'Association dentaire Française,  
Monsieur le Président de la Société odontologique de Paris,  
Monsieur le Président du Comident,  
Mesdames et messieurs les Doyens et vice-Doyens,  
Mesdames et messieurs les Chefs de Services,  
Messieurs les conférenciers,  
Chers collègues,  
Chères consœurs, chers confrères,  
Mesdames et messieurs.

Au nom du Bureau et du Conseil d'administration de l'Académie nationale de Chirurgie Dentaire, je vous souhaite la bienvenue en ces lieux prestigieux, et déclare ouverte cette séance solennelle académique 2022, qui clôture traditionnellement les réunions scientifiques de l'exercice annuel de notre institution.

Comme précisé dans le programme, à la suite de l'exposé du secrétaire perpétuel, et avant la présentation des deux conférences scientifiques de ce jour, je remettrai la médaille de past-Présidente puis se tiendra la traditionnelle cérémonie de remise des prix de l'Académie. Cette cérémonie récompense et met en valeur, chaque année, grâce à la participation nos fidèles et généreux mécènes, les meilleurs travaux et mémoires de thèses de Doctorat d'Exercice et d'Universités, sélectionnés par notre commission des prix. Elle sera présentée par le Professeur Marysette Folliguet, Présidente de cette commission.

Cette année, comme pour beaucoup d'institutions, fut une vraie renaissance pour notre Académie, après deux exercices particulièrement difficiles, fortement perturbés par la pandémie virale mondiale. Même si, hélas, le contexte général ne

prête toujours pas à un réel optimisme, nous espérons et avançons. Selon les mots de Dostoïevski « **vivre sans espoir c'est cesser de vivre** ».

Ainsi, la reprise des différentes réunions en présentiel nous a permis de renouer, avec bonheur, les liens humains essentiels au bon fonctionnement de toute société. Nous avons pu, de ce fait, multiplier les échanges et renfoncer le dialogue et la collaboration avec de nombreux autres organismes essentiels, représentant notre profession. Je citerai, en particulier, le Conseil national de l'ordre de Chirurgiens-Dentistes, ainsi que l'Association dentaire Française, avec lesquels nous échangeons et travaillons de façon constructive, confraternelle et cordiale, sur les différents dossiers d'actualité qui nous sont communs.

Cette année académique fut particulièrement intense et fructueuse. Les différentes commissions et groupes de travail ont remarquablement avancé sur les dossiers concernant les problématiques professionnelles essentielles les plus actuelles telles que : la désertification médicale, la sédation veineuse en pratique de ville, l'avenir des alliages au chrome-cobalt, le dossier médical partagé, la prise en charge odontologique du patient cancéreux, la purification de l'air ambiant en pratique professionnelle.

Le secrétaire perpétuel vous évoquera plus précisément et amplement ces sujets lors de son allocution qui va suivre.

Nos différentes réunions de bureau, de conseil d'administration, de commissions ainsi que nos séances de travail ont ainsi pu se dérouler conformément au programme annuel défini en début de mandature par le nouveau bureau 2022.

Je tiens, à cet égard, à remercier très chaleureusement toutes les instances qui nous ont accueilli, avec amitié et générosité, au sein de leurs différents locaux au cours de cette année académique, en particulier :

- La fondation des Gueules Cassées, son Président et sa vice- Présidente qui est également membre de notre institution ;
- Le Service de Santé des Armées, en particulier les Médecins Chefs des Services, Directeurs de l'Ecole de Val de Grâce et de l'Institution Nationale des Invalides, ainsi que le Général Gouverneur des Invalides.

L'académie a également été régulièrement représentée et a participé activement à de multiples réunions communes avec d'autres institutions et organismes professionnels :

- Au siège de l'Académie nationale de médecine avec des représentants du ministère de la Santé, de l'Ordre national des Médecins et des Chirurgiens-Dentistes, sur l'accès au plein exercice en France pour les Médecins et les Chirurgiens-Dentistes à diplômes européens ou hors union Européenne ;
- A la cellule de veille sur l'antibiorésistance au siège de l'Académie d'agriculture de France;

- Aux séances plénières du Conseil national de l'ordre des Chirugiens-Dentistes ;
- A la réception de l'Académie des sciences ;
- A une réunion de travail au siège du Comident.

Notre compagnie, comme c'est également la pratique courante, a été sollicitée, au cours de cet exercice, par le ministère, comme interlocuteur, pour avis concernant la terminologie médicale, ciblée sur l'odontologie. Nous y avons répondu de façon rapide et précise, avec le concours précieux de notre commission de terminologie que je tiens à remercier ici pour son travail.

Nous avons aussi, cette année, le grand honneur de co-présider les secondes Rencontres Internationales de la Chirurgie Francophone qui se tiendront à Paris les 28 et 29 novembre prochains, au siège de l'Académie nationale de chirurgie, sous le haut patronage de monsieur le Président de la République. Nous remercions, à cet égard, très chaleureusement, cette Académie sœur et son Président qui sont à l'origine de cette invitation qui nous honore ainsi que toute notre profession.

Comme témoignage de nos liens toujours plus étroits avec l'Académie nationale de chirurgie, cette année se sont également tenues les secondes journées scientifiques, réunissant nos deux compagnies, sur des thématiques de chirurgie orale. Cet évènement fut aussi une grande occasion de renforcer la reconnaissance de cette nouvelle spécialité chirurgicale commune à la Médecine et à l'Odontologie.

Comme vous le voyez, l'Académie travaille mais elle doit aussi améliorer sa visibilité et chercher à mieux se faire connaître, notamment en renforçant sa communication, élément indispensable pour tout organisme à l'heure actuelle. Cette communication doit se faire par les moyens les plus modernes, devenus incontournables. A cette fin, nous avons, au cours de cette année, mis à jour notre site internet et également créé une chaîne You Tube spécifique, sur laquelle certains enregistrements vidéo des séances scientifiques pourront être mis en ligne.

J'espère ainsi, par cette intervention, avoir pu vous donner une image à la fois concise et complète de l'action Académique de cette mandature et du dynamisme de notre belle institution.

Je terminerai en vous remerciant à nouveau pour votre présence à cette très belle assemblée confraternelle et conclurai par ces mots d'Antoine de Saint Exupéry :  
**« le plus beau métier des hommes est le métier d'unir les hommes »**

Je vous souhaite à toutes et à tous une excellente séance et cède la parole à notre secrétaire perpétuel.